

El desacuerdo sobre el agua bloquea el nuevo Estatuto de Castilla-La Mancha

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



REDACCIÓN La primera reunión de la ponencia del Congreso encargada de negociar las enmiendas a la reforma del Estatuto de Castilla-La Mancha concluyó ayer sin visos de un futuro acuerdo, hasta el punto de que el portavoz socialista, Ramón Jáuregui, dijo públicamente que el texto "está bloqueado".

Arturo García Tizón, del PP, admitió que el agua es el único aspecto que les separa, y aunque no dio por imposible el acuerdo, dejó claro que su grupo no acepta la solución del PSOE para adecuar a la Constitución la cuestión hídrica recogida en la reforma aprobada por las Cortes de Castilla-La Mancha. Opina que se trata de un "brindis al sol" sin eficacia normativa.

Un cuarto de hora después de que se constituyera la ponencia ante la Comisión Constitucional, donde los grupos socialista y popular se pidieron mutuamente flexibilidad para culminar el nuevo estatuto, los ponentes salieron de su primera reunión sin pactar siquiera un calendario de contactos para negociar las enmiendas. Sí acordaron reunirse nuevamente el 1 de abril, una fecha que el portavoz socialista teme que únicamente sirva para "levantar acta del bloqueo".

Jáuregui explicó ayer que las enmiendas socialistas al texto configuran la "rebaja máxima" sobre el estatuto original y el límite de cambios aceptable por las Cortes castellano-manchegas, sobre todo en lo que se refiere a la determinación de la caducidad del trasvase Tajo-Segura, que proponen suavizar llevándolo a su preámbulo.

Tanto el PSOE como el PP están de acuerdo en que mantener la caducidad del trasvase en el articulado deja el Estatuto fuera de la Constitución porque toca una competencia exclusiva del Estado.

Los socialistas sospechan que el PP quiere sacar por completo de la reforma cualquier referencia a la política hídrica, a lo que el PSOE se opone en atención a las demandas del parlamento autonómico.

En cualquier caso, Jáuregui subrayó que los socialistas quieren el acuerdo y no lo sacarán adelante sin el PP.